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Informe de Labores 
 

Agradecimiento 

 

Quiero iniciar con un sincero agradecimiento a cada uno de los miembros de la Junta 

Directiva, que han trabajado durante este año, aportando su conocimiento y experiencia 

al servicio de nuestra querida Asociación, y, sobre todo el agradecimiento, porque es una 

labor que se realiza por parte de los miembros de Junta Directiva de manera 

desinteresada y a honorem, es decir, no hay ningún beneficio ni retribución económica 

de por medio, y más bien se sacrifica tiempo personal muchas veces para mantener una 

asociación fuerte y sana financieramente. El agradecimiento también por el 

acompañamiento de los miembros de la Fiscalía. Cabe resaltar la excelente comunicación 

y el trabajo en equipo con la parte patronal, con quienes hemos conicidido en el 

bienestar de nuestros asociados como un fin. También no podemos omitir la excelente 

labor que realiza la administración de nuestra asociación, liderada por el Sr. Jonathan 

Venegas y su equipo Dixiana Alemán, Alexa Raudes y Jonathan Rojas. Puedo dar fe de su 

trabajo responsable, honesto y el gran compromiso que ellos demuestran cada día para 

con nuestra asociación. Muchas gracias señores por su excelente labor y principalmente 

a todos nuestros asociados, por formar parte de esta organización social y a nuestra parte 

Patronal. Gracias a todos que de una u otra forma apoyan a esta gran familia, ASOGEDE. 

 

 

 

 

 

El propósito de una asociación solidarista es procurar la justicia y la paz social, 

procura la solidaridad en el campo económico en el lugar de trabajo a través de la 

armonía Obrero-Patronal y el desarrollo integral de sus asociados. 



 

 

3 

 

Situación económica del país. 

 

El Instituto de Investigaciones en Ciencias Económicas (IICE) indicó en un informe que 

Costa Rica cerró el 2023 como un año "relativamente bueno para la economía nacional", 

esto luego de un trienio (2020, 2021 y 2022) difícil, producto de la crisis sanitaria y sus 

efectos en la productividad. 

 

Las autoridades indicaron que el sector externo fue el gran responsable de esta mejora, 

según el análisis económico hecho por el IICE, incluso supera las cifras de otros países del 

mundo con condiciones similares o superiores a las de Costa Rica. Eso sí, su producto 

interno bruto (PIB) ha venido en descenso desde el primer trimestre de 2023 y pasó de 

una tasa de crecimiento interanual del 17.01 % en el segundo trimestre, a una del 12.14 

% para el tercero. 

 

Los sectores que más sumaron al crecimiento del PIB interanual fueron las actividades 

profesionales (1.57 %), de construcción (1.45 %) y de manufactura (0.90 %). En cambio, 

el sector de administración pública tuvo un descenso en su PIB (-0.05 %), y a este se 

suman electricidad, agua y saneamiento, junto con el sector agroalimentario (ambos con 

0.02 %) y minas y canteras (0,03 %) como los de menor incremento. 

 

El Instituto pronostica que el crecimiento para 2024 se ubique entre el 4.23 % y el 4.78 

%. Sin embargo, todo dependerá del comportamiento de factores como el tipo de 

cambio, la inversión directa, el empleo, la situación fiscal, los precios internacionales de 

diferentes insumos, los conflictos entre países, los diferenciales de tasas de interés e 

incluso situaciones climáticas adversas. 

 

Mirando hacia este 2024 el Banco Nacional de Costa Rica indica lo siguiente: 

 

• Tipo de cambio: La abundancia de liquidez en moneda extranjera se mantendrá en 

2024, por lo que es poco probable observar presiones marcadas hacia el alza sobre el 

tipo de cambio. Mientras el Banco Central de Costa Rica (BCCR) continúe absorbiendo el 

exceso de oferta de dólares de la economía la apreciación debería ser moderada. 

 

• Inflación: Se espera un repunte paulatino de la inflación en 2024. Sin embargo, se 

mantendría en línea con los objetivos del BCCR. La estabilidad interna de precios durante 
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el siguiente año dependerá en buena medida del comportamiento de las materias primas 

importadas. 

 

• Tasas de interés: Es posible que el BCCR encuentre espacios para reducir de forma 

adicional su tasa de interés en 2024, conforme se afianza la expectativa de que Estados 

Unidos flexibilizará su política monetaria. A lo largo del siguiente año, las tasas de interés 

para los créditos en colones continuarán reduciéndose, aunque de forma paulatina. 

 

A nivel internacional: 

 

• La inflación global se moderó en los últimos meses, en economías como Estados Unidos 

la Reserva Federal (FED) señaló la posibilidad de iniciar el ciclo de reducción de tasas de 

interés en 2024. Sin embargo, todavía es incierto el inicio y la velocidad a la que 

disminuirán las tasas desde su punto más elevado de los últimos 22 años. 

 

• Se espera una desaceleración del crecimiento económico global en 2024, con 

probabilidades todavía considerables de recesión para las economías avanzadas. La 

presencia de conflictos geopolíticos en diferentes regiones genera riesgos sobre los 

precios internacionales del petróleo, las cadenas de suministro y el volumen de comercio 

mundial. 

 

A nivel nacional:  

 

• En 2024 se espera una desaceleración de la economía en sintonía con el panorama 

internacional, sin embargo, el crecimiento previsto de 4,3% sería de los mayores en la 

última década. Las proyecciones presentan riesgos relacionados con el precio de las 

materias primas importadas y el desempeño de los principales socios comerciales. 

 

• A pesar de las escasas presiones inflacionarias, en el corto plazo los espacios para que 

el BCCR continúe reduciendo su tasa de interés son limitados, debido a que el entorno 

de elevadas tasas a nivel internacional puede restringir los efectos de la política 

monetaria en una economía pequeña y abierta como Costa Rica. 

 

• Se espera que la abundancia de flujos financieros internacionales hacia la economía se 

mantenga en 2024, lo que permitirá solventar con facilidad el déficit externo. 
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Inversiones en Aldesa 

 

Sobre la inversión realizada en ALDESA actualmente el proceso se encuentra en curso. 

Nuestros abogados se encuentran muy pendientes de los avances que vaya teniendo 

este caso. No podemos aventurarnos a pronosticar cuál será el desenlace, pero somos 

positivos que el final será el deseado por todos.   

 

ASOGEDE mostró una solidez financiera en el 2023 

 

El 2023 mostró un extraordinario desempeño, logrando ingresos por un monto de 

433,507,687.00 millones que representa un incremento del 33,94% con respecto al 2022.  

 

En cuanto los gastos hubo una disminución tanto en términos absolutos como relativos. 

Se redujo los gastos en 793,347.00 mil, lo que representa un 0,79% menos que el 2022. 

 

Con respecto a los excedentes se logró capitalizar un total de 334,053,301.88, que 

representa un incremento del 49,52% con respecto al 2022.   

 

 

ASOGEDE avanza hacia el futuro 

 

Asesoría y apoyo Legal 

 

La empresa Legal Consultores, empresa que nos asiste y asesora en temas legales en 

nuestra asociación abrió una línea de teléfono y WhatsApp para apoyar a todos los 

asociados en diferentes temas que los asociados están enfrentando durante esta 

pandemia, por ejemplo, pensiones, régimen de visitas, etc.  

 

 

Continuación de proyectos 

 

A pesar de todas las contingencias hemos trabajado en proyectos que impacten 

positivamente la comunicación, nuevos convenios y llevar la asociación de la mano con 

la tecnología 
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Nuestra página web fue lanzada. Debido a los avances tecnológicos y las constantes 

actualizaciones que va teniendo el mundo digital, nos propusimos en dar un 

refrescamiento a nuestra página web. Hicimos cambios en la parte visual, estructural y 

de contenido.  

Nuestra página tiene todas las características para todo aquel que requiera de 

información actualizada. Además, tiene la opción de “gestión en línea” que es donde el 

asociado puede ingresar a su cuenta desde nuestra página web. Recordemos que 

(Gestión en Línea) es un sistema homólogo de la aplicación y es pensando para aquellos 

asociados que no les gusta entrar a la cuenta desde la app o simplemente no tienen la 

aplicación en sus celulares. En gestión en línea y app se sube información de la 

asociación, promociones y convenios. 

 

Nuestra página web es nuestro medio de comunicación más completo. Ahí pueden 

encontrar toda la información de la asociación. Además, tenemos el Mall Virtual con más 

de 25.000 productos (perfumería, electrodomésticos, tecnología, consolas, accesorios 

para el deporte, cuidado personal) entre otras categorías. Tenemos mucha participación 

de asociados que compran en el mall, con la ventaja de que el producto le llega al local 

de trabajo o a la casa. Nuestro asociado puede comprar con su disponible después de los 

3 meses o a contado directamente con el proveedor.  

 

Otro gran beneficio que incorporamos para nuestro asociado es el pago de la membresía 

mensual con Medismart.  

 

Medismart es un plan médico que aporta beneficios médicos al asociado, amigos y 

familiares. La membresía se puede pagar al momento del ingreso a la asociación y el 

beneficio va para el asociado, hasta 6 beneficiarios y hasta 5 mascotas.  

 

Ventajas de la afiliación por medio de la asociación: 

1. 100% en citas en Medicina general para el asociado titular.  

2. Se puede incluir hasta 6 beneficiarios y 5 mascotas. 

3. Hasta 80% de descuento en especialidades médicas.  

4. 2x1 en beneficiarios por 1 año. 
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Se hicieron mejoras en nuestra APP como: 

 

- Yuplón, Lotería, Carné digital & notificaciones 

➢ Habilitamos los servicios de yuplón, lotería, carnet digital & notificaciones 

- Recargas movistar, kolbi, claro 

➢ Anteriormente en la aplicación se podía realizar únicamente recargas claro, sin 

embargo, ahora habilitamos movistar y kolbi. Actualmente contamos con las 3 

compañías de recargas en nuestra app.  

 

Innovamos con nuestro WhatsApp empresarial. Al trasladarnos de un WhatsApp 

convencional a empresarial nos aseguramos una mejoría en el servicio al cliente que le 

brindamos al asociado o a la persona que nos contacte & además, podremos hacer envíos 

de información de la asociación de una forma más directa a cada asociado.  

 

Se eliminó el SMS para optimizar la App y herramientas como el vale y nuestra 

herramienta de transferencias SINPE: 

 En nuestra App de la asociación hemos trabajado para que la experiencia en APP 

ASOGEDE sea la óptima. Mejorando y renovando con nuevas herramientas como lo es 

“Transferencia SINPE” y el vale (rapidito).  En la App tenemos pagos de servicios públicos, 

recargas, solicitud de créditos, solicitud de ahorros, refundición de créditos, etc con la 

incorporación de la solicitud de vales por un monto máximo de 25.000 y el SINPE que da 

el beneficio donde no importa donde el asociado esté, puede solicitar su disponible y 

ahorro extraordinario. SINPE es una plataforma 24/7 y el depósito queda de manera 

inmediata.  

 

Implementamos los correos masivos. Esto se trata de envío de información importante 

de la asociación, convenios y/o promociones a los correos registrados en el sistema de 

ASOGEDE.  

Los correos masivos tienen como objetivo de que la información le pueda llegar a todos 

nuestros asociados y asociadas. 
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Mirar con positivismo el presente y futuro. 

Nueatra asociación seguirá siendo proactiva, de la mano con cada uno de ustedes, con la 
parte patronal, para activar los mecanismos que sea necesarios para lograr los objetivos 
de todos.  

Para finalizar quiero decir que ASOGEDE continúa dando muestras de ser una 
organización fuerte, con finanzas sanas e indicadores de gestión adecuados y resultados 
muy por encima de otras organizaciones similares.  

El nuevo período fiscal presenta retos importantes siempre desde el punto de vista 
económico a nivel país. Pero estoy seguro que podremos afrontarlos de manera 
satisfactoria como ha sucedido en los años anteriores. 

Por favor siéntanse seguros y confiados que son parte de una Asociación cada día más 
fuerte y sobre todo solidaria.  

A todos ustedes muchas gracias  por la confianza depositada. 

 

 

Atentamente 

 

MBA.Randall Bravo Ortíz 

Presidente 

Junta Directiva ASOGEDE 

 

 
 

 


